Jeudi 16 janvier 2020

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Alassane Ouattara accorde une grâce collective à 3 155 prisonniers

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a accordé, hier mercredi 15 janvier 2020, une grâce collective à 3 155 détenus. L'annonce a été faite par le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré, au terme du Conseil des ministres. La mesure bénéficie à 3 155 personnes sur un effectif de 21 186 détenus et ne vise que les délinquants ayant commis des infractions sans gravité.



Election présidentielle de 2020 : L'ambassadrice de la Suisse croit en un scrutin équitable et apaisé

Anne Lugon-Moulin, ambassadrice de la Suisse en Côte d'Ivoire a été reçue, hier par le Président de l'Assemblée nationale, Amadou Soumahoro. À la sortie de cette rencontre, elle a fait part de ses convictions quant au bon déroulement de l'actuel dialogue sur le code électoral ouvert par le gouvernement. Qui selon elle, aboutira à des échéances électorales consensuelles. « Avec l'actuel dialogue inclusif sur le fichier électoral, qui met sur la même table de négociations les partis politiques de l'opposition et les acteurs de la société civile, nous croyons à un scrutin inclusif, transparent et apaisé », a-t-elle dit.



Processus électoral : La CEI fait le point de son chronogramme

La Commission électorale indépendante (CEI) a organisé hier, à son siège, au II Plateaux, un point-presse afin de faire le point de l'avancement de son chronogramme, par rapport au deadline d'octobre 2020. Le porte-parole, Emile Ebrottié a souligné qu'à la date d'aujourd'hui, toutes les structures locales nationales de la CEI ont été installées. Pour corroborer ses propos, il a rappelé la nomination des 15 membres de la commission centrale par le Président de la République, le 25 septembre 2019, l'élection du bureau de la commission centrale, le 30 septembre 2019, suivie de la mise en place des Commissions électorales régionales (CER), départementales (CED), sous-préfectorales (CESP) et communales (CEC) du 08 au 31 décembre 2019 sur toute l'étendue du territoire. Il a souligné que la mise en place des Commissions électorales dans les représentations diplomatiques est prévue pour le mois de février 2020.



Vietnam ouvre un Consulat en Côte d'Ivoire

Anna Le Uyen Phuong Nguyen est la nouvelle Consule honoraire du Vietnam en Côte d'Ivoire, une première dans les relations diplomatiques et économiques entre les deux pays. La Consule a pris fonction mardi, à Abidjan, au cours d'une cérémonie en présence de l'ambassadeur du Vietnam en Côte d'Ivoire avec pour résidence au Maroc, Tran Quoc Thuy.

> Economie



Port autonome d'Abidjan : Le terminal roulier concédé officiellement à la société Terra

Depuis le mercredi 15 janvier, le terminal roulier du Port autonome d'Abidjan (PAA) a officiellement été concédé à la société Terminal roulier d'Abidjan (Terra). La signature d'accord a eu lieu au Plateau, entre le directeur général du PAA, Hien Sié Yacouba et Régis Oliveira, directeur général de Terra. C'était en présence du ministre des Transports Amadou Koné et Moussa Sanogo, ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat. Cette concession, explique le ministre des Transports, s'inscrit dans le cadre de la volonté du gouvernement de réformer et d'améliorer la productivité et la compétitivité du PAA qui a bénéficié d'importants investissements au cours de ces dernières années. Et, cela passe par la réorganisation des activités sur la plateforme portuaire, la modernisation de certaines infrastructures, dont le quai au trafic

roulier.



Jeux du hasard : La Lonaci célèbre ses 50 ans d'existence

1970-2020. La loterie nationale de Côte d'Ivoire (Lonaci) a 50 ans d'existence. Le lancement officiel des festivités de son cinquantenaire se tiendra le 6 février. Autour du thème: « Ensemble, relevons les défis de l'innovation et de la responsabilité sociétale ». Le directeur général, Dramane Coulibaly, a donné cette information le mercredi 15 janvier, au cours d'une conférence de presse, à l'hôtel Pullman au Plateau. Selon lui, l'organisation des noces d'or de l'entreprise citoyenne sera une occasion de faire le bilan, de partager la nouvelle vision de l'entreprise et enfin de rendre un hommage à tous ceux qui ont contribué au succès de la Lonaci



Zone portuaire: 13 milliards pour le Terminal roulier d'Abidjan

Le Terminal roulier d'Abidjan (TERRA) et le Port autonome d'Abidjan ont procédé, ce 15 janvier 2020, à la signature de la convention de concession du nouveau Terminal roulier de Côte d'Ivoire. Dans le cadre de cette convention, TERRA s'engage à investir 13 milliards de FCFA pour l'aménagement de nouvelles surfaces de stockage, la construction de bâtiments d'exploitation et le renouvellement progressif des équipements. À l'issue des travaux, TERRA sera en mesure d'accueillir 70 000 véhicules par an. Il disposera d'un quai de 500 m de linéaire, d'une profondeur de 14 mètres et d'un espace de stockage.

> Société



ONECI/ Identification des populations : Le Conseil national de surveillance installé

Le ministre de l'Administration du territoire et de la Décentralisation, Sidiki Diakité, a procédé récemment, à son cabinet, à la mise en place du Conseil national de surveillance de l'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI) en présence de son collègue chargé du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, la tutelle financière de cet organe. Ce sont 13 personnes qui ont été désignées pour conduire cet organe. A celles-ci, le ministre Sidiki Diakité, a relevé les missions qui leur incombent dans le cadre de la réforme initiée dans le processus d'identification des populations à travers le Registre national des personnes physiques (RNPP), piloté par l'ONECI.



Emploi jeunes, financement de projet... 360 jeunes reçoivent leurs chèques/Touré Mamadou depuis Attécoubé : « C'est une chaine de solidarité entre la jeunesse »

Trois cent soixante (360) jeunes de la commune d'Attécoubé, porteurs de projets, ont reçu des chèques du gouvernement ivoirien en vue d'accompagner la réalisation de leurs activités. C'était le mercredi 15 janvier 2020, lors d'une cérémonie organisée à cet effet dans la cour de la mairie de cette commune. Le ministre de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes, Touré Mamadou, leur a apporté l'espoir d'exercer une activité génératrice de revenus, en leur octroyant des prêts remboursables pour s'installer à leur propre compte. S'adressant à l'auditoire, l'hôte du maire Claude Danho Paulin, a indiqué que « c'est une chaine de solidarité entre la jeunesse. L'égalité déchéance est un défi important pour le Chef de l'Etat ».



Quarante jeunes retenus pour le projet THIMO à Mankono

Quarante jeunes de Mankono, à savoir 37, tirés au sort et 3 personnes vivant en situation de handicap, ont été retenus pour le 3ème projet des Travaux à haute intensité de main d'œuvre (THIMO). Le ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Emploi des jeunes et du Service civique (MPJESC), à travers la Plateforme de services (PFS), a organisé, lundi, au foyer des jeunes de Mankono, une rencontre avec les jeunes de la commune, retenus pour ce projet. Ces jeunes ont été recrutés pour accomplir des tâches d'intérêt public dans la commune.



Présentation de vœux/ Jeannot Ahoussou aux sénateurs : 2020 doit être l'année de consolidation de nos acquis

La présidence du Sénat dans la capitale politique a servi de cadre à la présentation des vœux de nouvel an au président de l'Institution Jeannot Ahoussou Kouadio. Ce dernier a saisi l'opportunité pour leur souhaiter la paix en 2020. « 2020 est une année importante pour notre pays en raison des élections qui débuteront par l'élection présidentielle en octobre prochain. Je forme le vœu que nous passions cette année dans la paix et la sérénité. Enfin, je vous souhaite le bonheur dans vos familles et pour tous vos proches », a-t-il souhaité.

Béoumi/ Vœux de nouvel an : Sidi Touré exhorte à la paix et à la concorde



À l'occasion de la cérémonie de présentation des vœux des populations du pays godê tenue samedi dans la résidence du ministre à Béoumi, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, a appelé les natifs du département de Béoumi à se placer au-dessus des divergences politiques pour privilégier la paix, la concorde sociale et le développement inclusif de leur région. « Dans notre quête de stabilité et de cohésion, notre région a besoin de tous ses filles et fils. C'est pourquoi, je lance un appel à l'union à la fraternité et la solidarité de tous les enfants du département de Béoumi. Au-delà des divergences politiques, nous devons éviter la tentation du tribalisme et de l'ethnocentrisme », a-t-il appelé de tous ses vœux.



Bondoukou/ Des femmes invitées à être des ambassadrices de la paix

Le secrétaire d'Etat chargé du Civisme, Siaka Ouattara, a invité les femmes de l'Association Koridjo Tchéré du Zanzan à être des ambassadrices de paix et de cohésion sociale. Il a lancé l'appel lors de la première sortie de cette organisation, samedi à Bondoukou. Dirigée par Bamba Fatou, l'Association Koridjo Tchéré prône l'entraide, la cohésion sociale, le civisme et le développement local.



Déguerpissement autour de l'aéroport : L'opération reportée à lundi prochain

Les populations du quartier d'Adjouffou notamment celles des sous-quartiers Amangoua, Adjahui et Boa dans la commune de Port-Bouët ont encore quelques jours devant elles pour plier bagages et abandonner totalement les sites qu'elles occupent à proximité de l'aéroport international Félix Houphouët Boigny. En effet, l'opération de déguerpissement qui aurait dû se faire hier, mercredi 15 janvier 2020, a finalement été reportée au lundi 20 janvier prochain par les autorités ivoiriennes. C'est Ahmed Diomandé, directeur de cabinet et représentant le ministre des Transports, qui a rendu publique cette information hier au cours d'une conférence de presse. L'émissaire du ministre Amadou Koné a souligné que cette opération de déguerpissement des sites colonisés a pour objectif principal de renforcer la sécurité de l'aéroport mais aussi de garantir celle des populations riveraines.



Amélioration de la gouvernance forestière en Côte d'Ivoire : Le premier rapport risque secteur Eaux et Forêt restitué au ministre Alain Richard Donwahi

Le président directeur général de l'agence de notation Bloomfield, Stanislas Zézé, a remis, le mercredi 15 janvier 2020 à Abidjan, le rapport risque secteur Eaux et Forêts 2019 au ministre des Eaux et Forêts, Alain-Richard Donwahi. Ce rapport destiné à l'amélioration de la gouvernance forestière en Côte d'Ivoire, met en exergue les facteurs positifs et les facteurs de fragilité qui affectent ou pourraient affecter l'exécution de la stratégie nationale de préservation, de réhabilitation et d'extension des Forêts.





Football/Afrique: La CAN 2021 au Cameroun aura lieu, du 9 janvier au 6 février

Sauf grande surprise, la Coupe d'Afrique des nations (CAN) de football va se disputer, à nouveau, lors de sa période de prédilection, en janvier/février, dès 2021, après une CAN organisée pour la première fois en juin/juillet, en 2019 en Égypte, ont annoncé la Confédération africaine de football (CAF) et les autorités camerounaises, hier mercredi 15 janvier 2020.

Vu sur le Net

> Politique



Infrastructures : L'ancienne résidence d'Houphouët-Boigny sera la future résidence présidentielle officielle

Sauf changement de dernière minute, la première résidence officielle du premier Président ivoirien, Félix Houphouët-Boigny, située au niveau de la Corniche de Cocody, deviendra à partir de 2020, la Résidence présidentielle officielle de Côte d'Ivoire. Bâtie sur une surface de 13 500 m2, les travaux de la résidence présidentielle ont débuté en 2018.

Voeux de nouvel an/Madame Dominique Ouattara, Première Dame de Côte d'Ivoire, aux femmes: «Je vous encourage à prôner l'apaisement et le consensus au sein de notre société »



La Première Dame Dominique Ouattara a reçu les femmes de toutes les couches sociales du pays dans le cadre d'une cérémonie de présentation de vœux de nouvel an, le mercredi 15 janvier 2020 à la résidence présidentielle. A cette occasion, l'épouse du Chef de l'Etat a invité les femmes à être des acteurs majeurs dans le renforcement de la cohésion sociale et de la paix à quelques mois de l'élection présidentielle d'octobre 2020. «Je vous encourage à prôner l'apaisement et le consensus au sein de notre société », a-t-elle dit. (Source : Présidence)

> Economie



Visite officielle : Stéphane Richard, PDG du groupe Orange, à Abidjan, du 15 au 17 janvier

Stéphane Richard, président directeur général du Groupe Orange, sera en visite officielle en Côte d'Ivoire à partir du 15 janvier 2020, accompagné d'Alioune N'diaye, CEO Orange Afrique et Moyen-Orient et de Paul De Leusse, directeur général adjoint, en charges des Services financiers mobiles. Du 15 au 17 janvier, la délégation s'entretiendra avec les plus hautes autorités du pays, avant de rencontrer les équipes d'Orange Côte d'Ivoire et de se rendre sur le site du siège de la future banque du groupe, Orange Banque.



En prélude à un forum économique à Bangui (Centrafrique): Des émissaires du Président centrafricain à Abidjan

Dans le courant du mois de mai 2020, la République centrafricaine organisera un forum économique, dans sa capitale et sa plus grande ville, Bangui. En prélude à cet évènement, une délégation de la Présidence centrafricaine, composée du ministre conseiller chargé des relations avec les institutions de financement du développement, Gilbert Poumangue, et du ministre conseiller économique, Rameaux Claude Bireau, a fait le déplacement à Abidjan. "La Côte d'Ivoire est un modèle de développement économique. Depuis l'époque de feu le président Félix Houphouët-Boigny, le développement économique de la Côte d'Ivoire était basé sur l'agriculture. Nous sommes un pays agricole. C'est normal que nous puissions venir nous inspirer de ce modèle", a dit entre autres M. Poumangue, le 13 janvier à leur arrivée.



Boulevard Mitterrand : les travaux des 3 futurs échangeurs démarrent en mai-juin

Le coordonnateur du Projet de transport urbain d'Abidjan (PTUA), Issa Ouattara, a effectué ce mercredi une visite de terrain sur les emprises réservées à la construction de trois échangeurs sur le boulevard Mitterrand à Cocody. Les trois échangeurs seront réalisés au carrefour de l'école de Police formé par l'intersection avec la descente du pont des II Plateaux Vallons, au carrefour de la Riviera 3 et au carrefour de la Palmeraie. L'exécution de l'ensemble des ouvrages devrait démarrer entre mai et juin 2020 pour un délai de 33 mois, selon le calendrier livré par M. Issa Ouattara.

> Société



Aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan: une bande de sécurité de 200 mètres annoncée

Dans le cadre de l'opération de sécurisation de l'aéroport international Félix Houphouët Boigny, une bande de sécurité de 200 mètres est prévue à partir du 20 janvier prochain. L'annonce a été faite par le directeur général de l'AERIA (Aéroport International d'Abidjan), Gilles Darriau, au cours d'une conférence de presse qu'il a co-animée avec le directeur de cabinet du ministère des Transports et le directeur général de l'Autorité nationale de l'aviation civile (ANAC), ce mercredi 15 janvier 2020 à Abidjan. Cette bande de sécurité va s'étendre sur les 4 points cardinaux de l'aéroport de Port-Bouët afin de renforcer le système de sécurité

Agence de Presse

> Economie



La démarche qualité du Trésor public ivoirien sanctionnée par la certification ISO 9001

La démarche qualité du Trésor et de la comptabilité publique de Côte d'Ivoire a été sanctionnée par la certification ISO 9001 version 2015 qui a fait l'objet d'une présentation, mercredi à Abidjan, marquée par les différentes étapes ayant permis d'atteindre cette performance. La certification ISO 9001 version 2015, est un référentiel de systèmes de management de la qualité, décerné par l'organisme de certification Afaq Afnor Afrique de l'Ouest.



63 entreprises ont effectivement réalisé leurs investissements en 2019

« Au cours de l'année 2019, 63 entreprises ont effectivement réalisé leurs investissements à hauteur de 114 milliards Fcfa pour 1 736 emplois crées contre 2 129 emplois initialement prévus, soit 81,54% de réalisation », a indiqué mercredi le porte-parole du gouvernement ivoirien, Sidi Touré, à la presse, à l'issue d'un Conseil des ministres. Il a relevé que du 1er janvier au 31 décembre 2019, ce sont « 239 entreprises (qui) ont obtenu un avis favorable pour bénéficier du Code des investissements pour un montant global d'investissements projetés et évalués à 729,7 milliards FCFA contre 702,9 milliards FCFA en 2018 et 466,2 milliards en 2017 ».



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.